



000100273

0520

01 Colchagua, San Fernando, 9.ii.1988 p. 2

## Chile, una revolución silenciosa

Una excelente muestra de los irrefutables positivos cambios, susceptibles de medición, que ha experimentado nuestro país en los últimos diez años, dan tema para que el distinguido economista Joaquín Lavín presente este cuadro con admirable sentido didáctico en su libro "Chile, revolución silenciosa".

El concepto de revolución implica a menudo cambios bruscos y casi siempre se le asocia con hechos "estridentes" por lo general referidos a hechos históricos. Pero también hay revoluciones silenciosas que al producirse paulatinamente en un mayor lapso no se logra ponderar lo positivo que ellas tienen.

Esta última situación es el caso de Chile que, con varios indicadores, nos muestra cambios sorprendentes, por lo general difíciles de percibir cuando se vive incerto en su realidad.

Pero esos hechos están ahí, a la vista de todos: "pañales para bebés uruguayos", "la revolución de la fruticultura", "multinacionales chilenas", "exportación de tecnología", el desarrollo de la libre empresa y en lo político, el enorme desafío que para determinadas alternativas internas representa este panorama.

Ortega y Gasset dice refiriéndose a las consecuencias en lo político que presentan ciertas revoluciones, como la que caracteriza a Chile, que "las ideas políticas pierden

brillo y fuerza atractiva. Se empieza a advertir todo lo que en ellas hay de difícil y pueril esquematismo. El programa utópico revela su interno formalismo, su pobreza, su sequedad, en comparación con el mundo jugoso y espléndido de la vida. La era revolucionaria concluye sencillamente, sin frases, ni gestos, realsoñada por una sensibilidad nueva. Se acaba de descubrir que no es la vida para la idea, sino la idea, la institución, la norma para la vida".

Lavín sostiene que otras "revoluciones silenciosas se están produciendo en el alma nacional y por esta razón, sociólogos, sicólogos sociales y científicos políticos efectúan detenidos análisis de las consecuencias que suele traer el paso de una sociedad menos a otra más desarrollada. La relación entre desarrollo tecnológico y económico, por un lado, y ético o espiritual, por el otro, es objeto, además, de enjundiosos estudios.

El impacto de la cultura mundial, producto de una irrevocable integración de Chile con el resto del mundo, llevan a preguntarse por el efecto en la fisonomía ética y el espíritu que traerán estas relaciones.

Como se aprecia en el libro, este "largo pétalo de mar y vino y nieve", que es Chile, en la insuperable visión de Neruda, viento en popa y a toda marcha, suelta viejas amarras al despuntar el alba del segundo milenio.

## Chile, una revolución silenciosa [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile, una revolución silenciosa [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)